
ROBERTA PAPPONETTI ESPONE IN
DIGITALE
scritto da Redazione Abruzzo Popolare | 17 Gennaio 2024

Anche  partner  della  prima  edizione  kermesse  Artisti  Nella
Storia a Caltanissetta dal 20 Gennaio  

Pescara,  18  gennaio  2024.  Roberta  Papponetti  espone  in
digitale;   artista  a  360°,  pittrice,  scultrice,  poetessa,
musicista (pianista), presidente ed organizzatrice di grandi
eventi culturali artistici di livello internazionale sia nel
territorio  abruzzese  che  fuori  regione,  con  artisti
internazionali, vive collaborazioni straordinarie con grandi
Case Editrici in Sicilia e con importanti critici d’Arte.

Si tratta della prima edizione della Kermesse Artisti nella
Storia in collaborazione di Mfi Media Group di New York, e
Dubai, a cura di Pamela Quinzi, presidente e da parte di
Alessandro Costanza e Filippo Lo Iacono, entrambi Direttori
generali, e presidenti, i quali raccontano le tre discipline :
Arte, Musica, Moda.

Il  20  Gennaio,  saranno  assegnate  targhe  ed  attestato  di
partecipazione  dalle  ore  16:30  nell’importante  Biblioteca
Luciano  Scarabelli.  Sarà  presente  anche  il  Conservatorio
Vincenzo Bellini. Presenti due creazioni di moda “Lemore” di
Agrigento, con preziose sete, indossate dalle Modelle.

In passerella non potevano mancare gli occhiali da sole “Punti
di Vista” ottica S. Cataldo. Piccola degustazione di prodotti
tipici e cibi siciliani  Antica Macelleria Menna. La grande
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bellezza  terminerà  con  colorati  giochi  Pirotecnici.  La
pittrice  Roberta  Papponetti  espone  un  dipinto  in  video
proiezione tra cielo e mare: olio su tela MIS 80×100.

Roberta Papponetti è stata invitata a proporre il suo logo
della sua associazione “Cenacolo degli artisti” con sede a
Pescara in Corso Vittorio Emanuele, a favore della crescita
del  tessuto  sociale  dei  paesi  asiatici,  reduce  di  grandi
iniziative  assieme  a  Madrid  e  New  York.  Ambasciatrice
dell’Arte e delegata Abruzzo per la Fondazione Costanza, la
Papponetti vive un percorso straordinario ove gli orizzonti si
sono sempre più impreziositi con importanti conoscenze sia di
artisti esteri, che manager nel settore artistico a New York,
ricordiamo l’incontro con Michael Lam.

LO  SPORT  È  UN  DIRITTO  DI
TUTTI
scritto da Redazione Abruzzo Popolare | 17 Gennaio 2024

Sport di Tutti – Inclusione apre con il nome di Sport-in nelle
seguenti sedi: Palestra IIS “RAGIONERIA” CAPRIOTTI via Guido
Sgattoni 41, 63074 san Benedetto del Tronto; Palestra Scuola
MARCHEGIANI via Peppino Impastato 12, 63074 San Benedetto del
Tronto; CENTRO EDUCATIVO LA CONTEA CONTRADA SANTA LUCIA 25 San
Benedetto  del  Tronto;  PALESTRA  MISCIA  VIA  ALEARDI  10  San
Benedetto del Tronto
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San Benedetto Del Tronto, 17 gennaio 2024. La presentazione
del progetto sarà il 20 gennaio 2024 alle ore 17:30 presso
Palazzetto dello sport in Viale dello Sport 64.

SPORT DI TUTTI è un modello d’intervento sportivo e sociale
che mira ad abbattere tutte le barriere di accesso allo sport
e declina concretamente il principio del diritto allo sport
per le persone e nelle comunità. SPORT DI TUTTI – Inclusione è
un’iniziativa promossa dal Ministro per lo Sport e i Giovani
Andrea  Abodi  attraverso  il  Dipartimento  dello  Sport  in
collaborazione con Sport e Salute SpA, la società dello Stato
per la promozione dello sport e dei corretti stili di vita.

Il  Progetto,  che  ha  durata  di  due  anni,  ha  lo  scopo  di
supportare le Associazioni e Società Sportive Dilettantistiche
e gli Enti del Terzo Settore di ambito sportivo, che svolgono
attività  di  carattere  sociale  sul  territorio  attraverso
iniziative che utilizzano lo sport come strumento educativo e
di prevenzione del disagio sociale e psicofisico, di sviluppo
e di inclusione sociale, di recupero e di socializzazione, di
integrazione dei gruppi a rischio di emarginazione e delle
minoranze, valorizzando la ricchezza dei territori e le loro
diversità ed eccellenze.

Il  coordinamento  dell’iniziativa  di  Sport  di  Tutti  –
Inclusione “Sport-in” sarà a cura della A.S.D. SAMBENEDETTESE
BASKET, in qualità di capofila, e garantisce la promozione,
attraverso l’attività fisica gratuita a partire dai 5 anni di
età,  la  pratica  sportiva  e  stili  di  vita  sani,  un
miglioramento delle condizioni di salute e benessere psico-
fisico degli individui e di favorire la coesione sociale delle
comunità.

A supporto dell’iniziativa, ci saranno i seguenti Partner:
POLISPORTIVA GAGLIARDA SOCIETÀ COOPERATIVA DILETTANTISTICA –
CAPITANI CORAGGIOSI – ASINO PICENO – ASSOCIAZIONE DELLA CROCE
ROSSA ITALIANA – COMITATO DI SAN BENEDETTO DEL TRONTO ODV SAN
GIOVANNI PAOLO II – ASSOCIAZIONE MICHELEPERTUTTI ODV



SPORT-IN mira a promuovere l’inclusione sociale di ragazzi con
fragilità  sociali  (povertà  educativa)  e  psicofisiche  (con
disabilità)  attraverso  la  pratica  sportiva  e  aggregazione
territoriale  a  San  Benedetto  del  Tronto.  In  particolare,
vogliamo  migliorare  le  abilità  sociali,  relazionali  e
comunicative;  favorire  lo  sviluppo  cognitivo  e  motorio;
aumentare l’autostima e il senso di autoefficacia personale
dei ragazzi coinvolti. Prevediamo di coinvolgere 400 ragazzi e
genitori in attività sportive (calcio, basket e ginnastica) ed
extrasportive (Conosciamoci, Batti 5, laboratori in natura e
formazione in primo soccorso), grazie alla collaborazione con
6 partner del territorio del mondo sportivo e non-profit. Le
attività si svolgeranno in 2 spazi messi a disposizione del
progetto e verranno strutturate in un’ottica di inclusione tra
ragazzi. Prevediamo di divulgare il progetto tramite i canali
social  delle  organizzazioni  coinvolte  per  veicolare
l’inclusione  legata  allo  sport.

SPORT DI TUTTI – Inclusione ha l’obiettivo di:

·  promuovere,  attraverso  la  pratica  sportiva  gratuita,  un
percorso di sostegno e un’opportunità di recupero per soggetti
fragili, a rischio di devianza e di emarginazione, inseriti
anche in contesti difficili;

· favorire l’attività sportiva come strumento di prevenzione,
sviluppo e inclusione sociale;

·  incoraggiare  la  realizzazione  di  attività  sportiva  che
agevoli la partecipazione delle categorie vulnerabili;

· supportare le ASD/SSD e gli Enti del Terzo Settore di ambito
sportivo  che  svolgono  attività  di  carattere  sociale  sul
territorio rivolta a categorie vulnerabili, presso impianti
sportivi o in altre strutture di recupero.

Le attività sono gratuite, sarà sufficiente contattare gli
Organizzatori  e  iscriversi  alle  attività  proposte,  seguirà
calendario dettagliato delle varie iniziative in programma.



#CANTIERIAPERTI
scritto da Redazione Abruzzo Popolare | 17 Gennaio 2024

Lavori in corso sulla Provinciale 66 di Villa Brozzi, nel
comune di Montorio al Vomano

Teramo, 17 gennaio 2024. Cantiere aperto a Villa Brozzi sulla
SP 66, nel territorio del comune di Montorio al Vomano. I
lavori in corso riguardano il rifacimento della pavimentazione
e l’adeguamento delle diverse componenti dell’infrastruttura
stradale.

Questa  mattina  il  presidente  D’Angelo  ha  effettuato  un
sopralluogo  sul  posto,  dove  i  lavori  procedono  spediti,
prevedendo  di  riaprire  la  strada  al  transito  entro  la
settimana  prossima.

IL CCR SCEGLIE I SUOI VERTICI
scritto da Redazione Abruzzo Popolare | 17 Gennaio 2024
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la Presidente è Alice Ferrara, il vice è Giulio Cola. Sindaco
e  assessore  Giammarino:  “Uno  spettacolo  la  loro  passione.
Pronti a camminare insieme per il bene della città”

Chieti, 17 gennaio 2024. Prima riunione operativa ieri per il
Consiglio Comunale delle Ragazze e dei Ragazzi di Chieti,
all’ordine  del  giorno  l’elezione  del  Presidente  e  vice
presidente.  Erano  5  i  consiglieri  candidati,  ciascuno  dei
quali presentato da 4 consiglieri di scuole e ordini diversi.
La seduta si è svolta in presenza dell’assessore alla Pubblica
Istruzione  Teresa  Giammarino,  della  Garante  per  l’Infanzia
Matilde Giammarco e della ex presidente dell’assise, Giorgia
Caramanico,  che,  insieme,  hanno  costituito  il  seggio
elettorale e organizzato le operazioni di voto. Nessuno dei
candidati  ha  raggiunto  la  maggioranza  assoluta  alla  prima
votazione, pertanto si è proceduto al ballottaggio tra i due
candidati che avevano riportato più voti ed è risultata eletta
presidente  Valentina  Alleva,  alunna  delle  Vicentine,
vicepresidente  Giulio  Cola  della  scuola  Mezzanotte.

“Abbiamo visto crescere la passione per la ricomposizione del
Consiglio assemblea dopo assemblea – così il sindaco Diego
Ferrara  e  l’assessora  alla  Pubblica  Istruzione  Teresa
Giammarino – e a ogni riunione e incontro utile tenuto nelle
scuole fino al voto e dal voto all’insediamento. I ragazzi
hanno davvero fatto campagna elettorale, esprimendo le loro
idee e stilando dei programmi volti alla crescita culturale e
sociale  della  città.  Ai  nuovi  vertici  di  questo  speciale
organismo consultivo vogliamo fare il più grande in bocca al
lupo, il grazie di rito va anche alla coordinatrice del CCR
Carmela  Caiani  che  con  la  sua  tenace  passione  fa  da



riferimento ai ragazzi e da ponte fra il Consiglio senior e
quello junior da sempre. Non vediamo l’ora di interfacciarci
con i nostri colleghi rappresentanti per puntare l’attenzione
sulle istanze che vorranno sottoporci e che porteremo avanti
in sinergia e con tutta la serietà che richiede una causa
perorata dai cittadini più sensibili e importanti che abbiamo,
i nostri ragazzi”.

CORSI DI SCI E SNOWBOARD
scritto da Redazione Abruzzo Popolare | 17 Gennaio 2024

Bus navetta per Roccaraso

Pescara, 17 gennaio 2024. Lo Sci Club Aterno Pescara, fondato
nel 1984 e prossimo a celebrare 40 anni di attività, unico
riferimento  per  gli  appassionati  degli  sport  invernali
dell’intera area metropolitana Pescara-Chieti, per la stagione
sociale 2024 ha programmato diverse tipologie di corsi: Scuola
Sci Alpino Junior, Scuola Sci Alpino Adulti, Scuola Snowboard
Junior, Classe Speciale Adulti, Corso Sci Alpinismo, Corso Sci
Freeride. Le attività avranno inizio domenica prossima, 21
gennaio,  e  termineranno  domenica  10  marzo.  Un’offerta  per
tutti i soci, dai più piccini ai più grandi:

–  Scuola  sci  alpino  Junior
principiante/base/intermedio/preagonismo

– Scuola sci alpino Adulti principianti
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– Corso speciale sci alpino Adulti

– Scuola snowboard Junior

– Corso base Sci Alpinismo

– Corso Sci Freeride

Da domenica 21 gennaio (e fino a domenica 10 marzo) sarà
inoltre operativo il servizio di bus navetta da Pescara e San
Giovanni Teatino per Roccaraso – Aremogna (Località Gravare).

Per i soci dello Sci Club Aterno Pescara sono previste tariffe
speciali scontate sullo Ski pass giornaliero del comprensorio
dell’Alto Sangro (impianti dell’Aremogna, di Pratello e di
Pizzalto), mentre per i ragazzi di età inferiore ai 14 anni la
tariffa speciale per lo stagionale è di 210 euro.

Durante la stagione invernale lo Sci Club Aterno Pescara, con
la collaborazione dei soci e dei partner, organizza eventi
goliardici, culinari, di socializzazione e divertimento sulla
neve. La partecipazione alle attività è gratuita e rientra
nella  quota  di  iscrizione  annuale  allo  Sci  Club  Aterno
Pescara.

IL  DEBUTTO  DELLA  LANCIANO
PALLANUOTO
scritto da Redazione Abruzzo Popolare | 17 Gennaio 2024
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Stasera per  il Campionato di serie C

Lanciano, 17 gennaio 2024. Debutta questa sera, nel campionato
di  serie  C,  Lanciano  Pallanuoto,  della  società  sportiva
Lanciano Nuoto. L’incontro, contro la Swim Action di Città
Sant’Angelo (Pe), si disputerà dalle 20.30 nel Centro sportivo
“Le Gemelle” a Lanciano.

Lanciano Pallanuoto è la squadra sportiva cittadina che milita
nel campionato di più alto grado. “Un campionato – spiega
l’allenatore Giovanni Sarnicola, di Pescara, che sarà anche in
vasca – che si presenta piuttosto difficile, con avversarie
ostiche  che  annoverano  atleti  che  hanno  anche  maturato
esperienze in A2 e A1. Anche nella nostra rosa, comunque, ci
sono giocatori di esperienza e altri che stanno crescendo.
Insomma,  ogni  partita  andrà  affrontata  con  il  massimo
impegno”.

Questa la rosa dei giocatori della Lanciano Pallanuoto: Romano
Adezio,  Andrea  D’Intino,  Alberto  Nativo,  Andrea  D’Aloisio,
Stefano  Sabatini,  Enrico  Di  Domenico,   Carlo  Bottazzi,  
Antonio Monaco, Lorenzo Cocchia, Federico Barbieri, Pasquale
Di Frenza,  Giovanni Sarnicola, Pierpaolo Provenzano, Mattia
Di Giovanni,  Luca Lattanzio, Francesco Gianmarco,  Alessandro
Ceci,  Marco Travaglini. Preparatore atletico Alessandro De
Iuliis, mentre Luca Fasoli è responsabile del Settore acqua
della società.



MUDI GORIANO VALLI
scritto da Redazione Abruzzo Popolare | 17 Gennaio 2024

La casa medievale più piccola al mondo riapre le sue porte. La
dimora di appena 8 metri quadrati, abitata 140 anni fa da una
coppia di contadini dediti ad aiutare i bambini orfani, farà
parte  del  Museo  diffuso  del  parco  Sirente-Velino,  con
inaugurazione  a  giugno  

L’Aquila, 17 gennaio 2024. A Goriano Valli, paese nel cuore
dell’Abruzzo  aquilano,  è  stata  riscoperta  quella  che  si
candida a essere la casa, di epoca medievale, più piccola al
mondo.

Gioiello architettonico di appena 8 metri quadrati, questa
minuscola e preziosa dimora è una vera e propria “capsula del
tempo”, rimasta chiusa per più di 140 anni a causa della
scomparsa  dei  suoi  ultimi  occupanti,  Rachele  Mariani  e
Pierfelice Capestrani. La casa farà parte del MuDi, il museo
diffuso  del  parco  Sirente-Velino,  ideato  dai  fratelli  Di
Giulio,  che  sarà  inaugurato  a  giugno,  con  le  sue  prime
stazioni nel borgo.

Nato come tributo al paese dei loro antenati, il Mudi è un
progetto di give back, ossia di restituzione alla comunità il
cui fine è salvaguardare, ed esaltare, i segni di una cultura
contadina millenaria, tipica dei borghi minori del Sirente-
Velino,  ormai  estinta.  Custodi  di  un’umanità  dimenticata,
Rachele Mariani e Pierfelice Capestrani hanno dedicato la loro
esistenza  ai  bambini  abbandonati  nel  vicino  convento
francescani  Osservanti  di  San  Giorgio.
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“Entrando in questa abitazione – spiega l’ideatore di Mudi,
Fausto di Giulio – si ritorna magicamente alla quotidianità
rurale del passato: un letto realizzato con tavole di legno e
un materasso di paglia, un camino, due sedie, una cassapanca e
una conca, ovvero oggetti che narrano le quotidiane fatiche
dei contadini al servizio del barone locale. Priva di servizi
igienici e acqua corrente, questa piccola struttura domestica
conserva un’autenticità medievale che consente ai visitatori
di immergersi in un’epoca lontana”.

E aggiunge allargando lo sguardo al progetto MuDi: “nostro
obiettivo  è  ispirare  altri  a  fare  meglio,  di  più  e
diversamente invitando chi possiede strutture storiche nella
valle dell’Aterno e nel parco Sirente-Velino – come stalle,
cantine  o  pagliai  –  a  recuperarle  e  proteggerle  per
tramandarle alle generazioni future, offrendo l’opportunità di
inserirle gratuitamente nel percorso museale per partecipare
attivamente alla conservazione della memoria locale”.

Le prime stazioni del MuDi verranno inaugurate a giugno, con
la casa medievale e l’adiacente casa risalente al 1494, nella
quale è stato recentemente scoperto e restaurato lo stemma dei
Marchesi Sannesio – Malaspina, potenti famiglie nobiliari, tra
loro  imparentate,  i  Sannesio,  famiglia  patrizia  romana,
originaria di Belforte del Chienti, nella diocesi di Camerino,
e  i  Malaspina,  originariamente  marchesi  di  Toscana,
discendenti dai Longobardi, che avevano come loro feudi in
Abruzzo  anche  Collelongo  nella  Marsica,  Picenze,  e  San
Demetrio né vestini nell’Aquilano.

Al suo interno troverà spazio il Me-To-Me, il CEO Museum for
the  Future,  creazione  di  REX  Roundtables,  l’organizzazione
internazionale,  con  sede  a  New  York,  che  si  occupa  di
innovazione  per  executive.

“Il Me-To-Me sarà un luogo unico – anticipa Fausto Di Giulio –
dedicato a imprenditori e CEO, impreziosito da foto storiche,
oggetti  d’arte  povera  locale  e  venti  libri  ‘speciali’,



accuratamente selezionati da REX per aiutare e ispirare gli
executive a fermarsi, riflettere, rigenerarsi e pianificare
con  ‘ottimismo  urgente’  un  futuro  migliore  per  le  loro
aziende,  per  loro  stessi,  per  le  loro  comunità  e  per  il
Pianeta. Uno scrigno nel quale regalarsi preziose pause di
disconnessione,  per  riconnettersi  con  sé  stessi  e  con  la
natura, per assaporare l’autenticità dei luoghi aquilani e
svolgere i venti esercizi di Future Thinking che aiutano a
‘ricordare il futuro’ e ‘prevedere il passato'”.

NUOVE SENTINELLE DI CIVILTÀ E
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FELICITÀ
scritto da Redazione Abruzzo Popolare | 17 Gennaio 2024

Alla direzione didattica 115

Montesilvano, 17 gennaio 2024.  È la volta degli alunni e
delle  alunne  di  sei  classi  quinte  delle  primarie  della
Direzione Didattica di Montesilvano di Via Vitello D’Oro e Via
Valle D’Aosta che guidate dal Cav. Claudio Ferrante diverranno
a breve tante nuove “ Sentinelle di Civiltà e di Felicità” .

Nella  cornice  del  Pala  Dean  Martin  messo  a  disposizione
dall’amministrazione  comunale  di  Montesilvano  e  con  il
patrocinio  della  Farmacia  Canto’  di  Montesilvano,  Claudio
Ferrante  ideatore  realizzatore  di  questo  progetto  ha
accompagnato i ragazzi in un percorso di analisi delle proprie
emozioni e dei propri comportamenti.

Ponendo  la  felicità  come  centro  e  obiettivo  del  vivere
quotidiano di tutti e cercando di apprendere gli strumenti per
trovarla anche quando “… Lei si dimentica di noi”, gli alunni
hanno poi discusso delle parole da dire e da non dire, delle
parole  difficili,  della  discriminazione,  del  pregiudizio
arrivando ad interiorizzare un nuovo modo di concepire la
disabilità.

Attraverso laboratori empatici e Circle time hanno appreso
come la disabilità è una condizione determinata dall’ambiente
concettualmente  separata  dalla  malattia  che  talvolta  la
determina.

Seduti in carrozzina hanno concretamente messo in atto quanto
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studiato nell’articolo articolo 1 nella convenzione ONU dei
diritti  delle  persone  con  disabilità,  per  partecipare  in
condizioni di uguaglianza alla società le persone che vivono
una  condizione  di  disabilità  necessitano  di  un  mondo
universalmente  accessibile  in  cui  tutte  le  barriere
architettoniche  vengano  abbattute.

Marciapiedi  troppo  stretti,  scivoli  inesistenti,  barriere
architettoniche disseminate tutte intorno alla scuola hanno
fatto  comprendere  come  ci  sia  ancora  molto  da  fare  per
consentire a tutti di esercitare i propri diritti.

La  dottoressa  Canto’  non  si  è  limitata  a  patrocinare  il
progetto ma ha partecipato attivamente e si è congratulata per
il valore pedagogico morale ed empatico di questo percorso
ringraziando dell’opportunità.

Con il patrocinio dell’associazione Carrozzine Determinate e
la  fattiva  collaborazione  della  segretaria  Avv.  Mariangela
Cilli nonché della sanitaria Artes Ortopedia di Montesilvano
per  la  fornitura  delle  carrozzine,  continua  l’opera  di
sensibilizzazione nelle scuole del territorio per creare una
nuova coscienza sociale nelle future generazioni .

Claudio Ferrante

Presidente Associazione Carrozzine Determinate

INSIEME:  DAL  MANIFESTO  A
PARTITO DI PROGRAMMA
scritto da Redazione Abruzzo Popolare | 17 Gennaio 2024
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di Domenico Galbiati

Politicainsieme.com, 17 gennaio 2024. Se la considerassimo a
ritroso nel tempo, per giungere almeno nei pressi della metà
del XIX secolo, ai giorni del non expedit e alla nascita dell’
Opera dei Congressi, si potrebbe dire che la presenza attiva
dei cattolici democratici e popolari nella vita politica del
nostro Paese, si è sviluppata a mantice, secondo un movimento
ritmico, quasi che il suo cuore ideale e morale, culturale e
politico si sia mosso secondo una sequenza di fasi di diastole
e di sistole.

Da quella lunga, dolorosa stagione di separatezza dalla vita
istituzionale  dell’  Italia,  fiorisce  la  breve,  ma  intensa
stagione del Partito Popolare creato da Luigi Sturzo, cui fa
seguito un ventennio e poco più, ancora una volta di forzata
esclusione,  nel  cui  decorso  crescono,  prendono  forma  e
consapevolezza  di  sé,  idee  e  sensibilità,  convinzioni  e
progetti che maturano nel Codice di Camaldoli, nelle Idee
ricostruttive di Alcide De Gasperi ed, infine, nella lunga
esperienza della Democrazia Cristiana.

Come fosse necessario – e, anzi, in effetti è così – un
succedersi fisiologico di momenti di riflessione e di studio,
di costruzione e di accumulo di pensieri forti, capaci di
leggere, decifrare e comprendere il momento storico, per poter
dare impronta e valore, voce ed incisività a fasi di decisivo
impulso,  orientate  al  bene  comune  della  collettività
nazionale. A tal punto che, se si volesse insistere nella
metafora,  si  potrebbe  sostenere  che  la  stagione  della
Democrazia  Cristiana  ha  rappresentato  una  fase  di  sistole
talmente  e  necessariamente  prolungata  –  in  altri  termini,



obbligata,  nelle  condizioni  storiche  date,  a  servizio  del
Paese – da esitare in una sorta di arresto cardiaco.

Da  allora,  se  ne  sono  andati  tre  decenni  ed  è  tempo  di
riordinare, tempo di mettere di nuovo a tema i fondamentali
della nostra cultura politica, tempo di passare da un lavoro
teoretico ad un impegno espressamente politico. Per quanto
riguarda  INSIEME  abbiamo  fatto  da  tempo,  con  piena
consapevolezza delle difficoltà quasi proibitive che questo
implica,  il  transito  dalla  riflessione  prepolitica  all’
assunzione di un compito militante ed espressamente partitico,
per quanto di un tale strumento conosciamo i limiti e le
necessarie trasformazioni.

Dal Manifesto al Partito di Programma, si può sintetizzare
così il cammino che INSIEME intraprende dopo la nomina della
nuova segreteria collegiale che porta a compimento la fase del
suo secondo congresso nazionale. Ad ogni modo, stare nel solco
della  tradizione  popolare  ed  assumere  un  impegno  politico
ispirato ad una visione cristiana dell’uomo e della vita,
nell’ attuale frangente storico , è  fors’anche più complesso
di quanto non sia stato per Sturzo e per De Gasperi.

Oggi è, in larga misura, smarrita l’evidenza di un concerto di
sentimenti  e  di  criteri  di  giudizio,  di  categorie
interpretative e di aspirazioni, di attese, di speranze che,
largamente condivise, trasmettano con immediatezza un’idea di
popolo, l’immagine di una comunità vitale e generativa, oggi
talmente disarticolata, percorsa da interessi così frammentati
ed individuali da risultare spesso evanescente, inafferrabile,
declinata,  se  mai,  in  una  chiave  populista,  banale
contraffazione dell’ autentico, reale, vero ideale popolare.
Il  quale  significa  reciprocità  solidale,  accoglienza  e
condivisione, coesione sociale, appartenenza ad un orizzonte
comune, in altri termini un modo d’ intendere sé stessi, la
propria umanità secondo un codice antropologico antitetico a
quello  populista  che  privilegia  forme  di  arroccamento  nel
perimetro di pur legittimi, ma particolari interessi.



Va,  altresì,  considerato  come  PPI  E  Democrazia  Cristiana,
partiti  laici  ed  aconfessionali,  nelle  condizioni  storiche
date, necessariamente trovavano nel mondo cattolico il loro
più  immediato  riferimento  politico  ed  elettorale.  Oggi  il
pluralismo delle opzioni politiche dei cattolici è un dato
acquisito, strutturale del nostro sistema politico e va, anzi,
anche da noi, addirittura considerato non una dissipazione, ma
una ricchezza. Ma su questo versante è necessario tornare in
altra occasione.

DALL’ABRUZZO ALL’ETNA
scritto da Redazione Abruzzo Popolare | 17 Gennaio 2024

Per studiare il vulcanismo di Venere

Teramo,  17  gennaio  2024.  Una  soluzione  per  studiare  il
vulcanismo di Venere proprio dietro l’angolo? A risolvere il
problema  viene  in  aiuto  un  gruppo  di  ricercatori  guidati
dall’INAF  –  Osservatorio  Astronomico  d’Abruzzo,  i  quali
propongono l’Etna come un possibile analogo terrestre per lo
studio di Idunn Mons, un vulcano venusiano forse tutt’ora
attivo  e  che  in  base  ai  dati  attualmente  disponibili  si
ritiene abbia eruttato in tempi geologici recenti. Venere e i
suoi vulcani (attivi e non) sono tra gli obiettivi principali
delle future missioni che studieranno il gemello infernale
della  Terra,  il  secondo  pianeta  più  vicino  al  Sole.
L’articolo,  pubblicato  di  recente  sulla  rivista  Icarus,
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riaccende i riflettori sull’Etna, uno dei vulcani attivi più
monitorati al mondo, che permetterà ai geologi di testare
tecniche di analisi dei dati radar per l’individuazione di
attività vulcanica in corso. Allo studio hanno partecipato
diversi  istituti  e  università  in  tutto  il  mondo,  come
l’Osservatorio Etneo dell’Istituto nazionale di geofisica e
vulcanologia (INGV).

Piero  D’Incecco,  primo  autore  dell’articolo  e  ricercatore
presso  l’INAF  d’Abruzzo,  spiega  che  “la  comparazione  ha
evidenziato che entrambi i vulcani interagiscono con una zona
di  rift  e  che  la  presenza  sui  fianchi  di  Idunn  Mons  di
strutture vulcaniche di piccole dimensioni, morfologicamente
simili ai coni di scorie presenti sui fianchi dell’Etna”. 

L’Etna è un vero e proprio laboratorio naturale a cielo aperto
per i geologi che si occupano di vulcanismo, perché facile da
raggiungere e perché è possibile effettuare osservazioni in-
situ prelevando campioni di lava che saranno poi comparati con
quelli  prodotti  dalle  future  missioni  su  Venere.  I  dati
aiuteranno a definire il livello di similarità con le lave dei
vulcani  venusiani.  Due  le  future  missioni  con  obiettivo
Venere: quelle della NASA VERITAS e DAVINCI, la missione ESA
EnVision e la missione ISRO Shukrayaan-1. Alla ricerca ha
partecipato anche Gaetano Di Achille, ricercatore dell’INAF
d’Abruzzo, co-investigator della missione VERITAS ed esperto
di geologia planetaria. Di Achille ha di recente preso parte
anche a una spedizione della NASA in Islanda per lo studio dei
vulcani  islandesi  come  possibili  analoghi  terrestri  per
Venere.

“La facilità di accesso permetterà anche di utilizzare l’Etna
come possibile area di test per operazioni di perforazione del
suolo da parte dei lander che atterreranno sulla superficie di
Venere grazie a future missioni come la Roscosmos Venera-D”,
spiega D’Incecco, di recente nominato nel Comitato direttivo
del Venus Exploration Analysis Group (VEXAG) della NASA, per
un mandato di 3 anni.



La comunità scientifica concorda sul fatto che il vulcanismo
su  Venere  sia  comparabile  al  vulcanismo  di  tipo  hot-spot
terrestre.  Un  esempio  lampante  sono  i  vulcani  hawaiani,
effusivi e caratterizzati da lave molto fluide. La presenza su
Venere di strutture vulcaniche morfologicamente simili ai coni
di cenere terrestri, che invece sono tipici di un vulcanismo
esplosivo, apre una serie di interrogativi sulla possibilità
che anche su Venere – seppur localmente – possano verificarsi
episodi  di  vulcanesimo  esplosivo.  “Le  future  missioni  su
Venere ci aiuteranno a far luce anche su questa possibilità,
che  se  confermata  rivoluzionerebbe  la  visione  attuale  che
abbiamo del vulcanesimo venusiano”, aggiunge il ricercatore
INAF.

Stefano Branca, direttore dell’Osservatorio Etneo dell’INGV,
evidenzia: “Il vulcano Etna a partire dal XIX secolo in poi è
stato, e continua ad essere, un laboratorio di ricerca per
tutta  la  comunità  scientifica  italiana  e  internazionale
riguardo gli studi di tipo geologico, vulcanologico, geofisico
e  geochimico  e,  grazie  al  sistema  di  monitoraggio
multiparametrico dell’Osservatorio Etneo dell’INGV, è uno dei
vulcani  meglio  studiati  al  mondo.  Questo  lavoro  evidenzia
ancora di più questo aspetto anche per quanto riguarda lo
studio del vulcanismo planetario, come nel caso di Venere.
Infatti  le  notevoli  conoscenze  sulla  storia  eruttiva  del
vulcano siciliano, acquisita durante gli studi realizzati per
la pubblicazione della carta geologica dell’Etna alla scala
1:50.000,  unitamente  alla  conoscenze  sull’attività  recente
hanno permesso di fare una comparazione morfostrutturale con
il vulcano Idunn al fine di individuare possibili evidenza di
vulcanismo attivo su Venere”.

L’analisi  delle  differenze  e  delle  analogie  tra  strutture
vulcaniche di pianeti diversi come Venere e Terra ci ricorda
che  non  esiste  un  analogo  “perfetto”,  e  che  quindi  è
fondamentale studiare quanti più analoghi possibile, dato che
ogni  vulcano  terrestre  può  aiutarci  ad  approfondire  e



comprendere  meglio  un  aspetto  specifico  del  vulcanismo
venusiano.

L’articolo  pubblicato  su  Icarus  è  il  primo  tassello  del
progetto  “Analogs  for  VENus’  GEologically  Recent  Surfaces”
(AVENGERS),  a  guida  INAF  e  che  è  stato  ufficialmente
presentato  alla  Lunar  and  Planetary  Science  Conference  a
Houston a marzo del 2023. Questo progetto, durante i prossimi
anni, si occuperà proprio di selezionare e studiare una serie
di vulcani attivi sulla Terra che possano fungere da analoghi
per Venere.

FRENTAUTO EXPERIENCE 2024
scritto da Redazione Abruzzo Popolare | 17 Gennaio 2024

La convention allo stabilimento Stellantis di Atessa

Una  tavola  rotonda  sulle  tematiche  della  mobilità  e
dell’automotive  aperta  alle  aziende  del  territorio.
L’amministratore delegato Frentauto, Alberto Rolli: “Apriamo
le porte all’innovazione e creiamo il cambiamento”

Atessa,  17  gennaio  2024.  Innovazione,  nuove  tecnologie  e
condivisione di strategie sono i punti sui quali si discuterà
il  16  febbraio  prossimo  allo  stabilimento  Stellantis  di
Atessa, all’evento “Frentauto Experience 2024”. L’iniziativa,
organizzata da Frentauto Spa, punto di riferimento nel settore
automobilistico, sarà suddivisa in due momenti.
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La mattina sarà dedicata al tour guidato dello stabilimento
automotive per toccare con mano il processo di realizzazione
di  Fiat  Ducato.  Nel  pomeriggio,  la  tavola  rotonda  sulle
tematiche della mobilità alla quale parteciperanno i vertici
dell’azienda,  autorità  politiche  e  rappresentanti  di
associazioni  ed  enti.

La  convention,  aperta  a  tutte  le  realtà  aziendali  del
territorio,  offrirà la preziosa opportunità di  scoprire il
metodo Frentauto e i più recenti sviluppi nel panorama B2B
automotive. I partecipanti, infatti, avranno modo di esplorare
le  tecnologie  di  domani  e   l’evoluzione  del  settore,  di
incontrare gli esperti del comparto automobilistico, di creare
alleanze strategiche che spingeranno la propria impresa al
livello successivo, di unirsi a una comunità di innovatori,
condividere idee e progetti e costruire il futuro insieme alle
menti più brillanti del settore.

“Frentauto Experience 2024 è una chiamata all’azione per tutte
le aziende desiderose di plasmare il proprio futuro nel mondo
automobilistico – spiega Enrico Bevilacqua, business manager
Frentauto  -.  Questo  non  è  solo  un  evento,  è  un’enorme
opportunità  per  immergersi  in  un  mondo  di  innovazione  e
diventare protagonisti di questa rivoluzione”.

L’amministratore delegato Alberto Rolli aggiunge: “Il nostro
non è solo un invito a partecipare, vorremmo che conduciate,
che diventiate artefici attivi della vostra affermazione nel
mercato.  Non stiamo solo aprendo le porte dell’innovazione,
stiamo aprendo le porte per voi, affinché possiate definire il
futuro del vostro successo. Questo evento è l’arena in cui si
crea il cambiamento, dove connessioni strategiche diventano il
catalizzatore  per  il  progresso.  Colgo  l’occasione  per
ringraziare il direttore generale di Stellantis Atessa, Paolo
Accastello, che ci ha aperto le porte di casa per organizzare
questo evento”.

Barbara Del Fallo



CONTRO ALLA PROLIFERAZIONE DI
PROGETTI DI EOLICO
scritto da Redazione Abruzzo Popolare | 17 Gennaio 2024

Venerdì 19 gennaio, alle ore 17, presso la sala Aldo Moro del
Comune di Vasto

Palmoli, 17 gennaio 2024. Il Forum per la Salvaguardia del
Comprensorio Vastese e della Valle del Trigno, che comprende 5
amministrazioni del Medio e Alto Vastese e 11 rappresentanze
associative territoriali, indice per venerdì 19 gennaio, alle
ore 17, presso la sala Aldo Moro del Comune di Vasto, una
conferenza stampa per illustrare le ragioni della contrarietà
alla  proliferazione  di  progetti  di  eolico  sui  territori
interessati, già oggetto di un precedente comunicato stampa.

Comune di Palmoli- Comune di Tufillo – Comune di Furci –
Comune di Fresagrandinaria – Comune di Cupello – Italia Nostra
del Vastese – Delegazione FAI di Vasto – Forum Salviamo il
Paesaggio  Molise  –  Centro  Studi  Alto  Vastese  e  Valle  del
Trigno – Stazione Ornitologica Abruzzese – Arci Vasto – Terre
di Mezzo – Itinerari d’Abruzzo – Lupi del Gesso – Centro
Ricerche sui Gessi (C.R.G.) – Comitato Cittadino per la Tutela
del Cristallo d’Abruzzo.

Foto: Il Centro
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NASCE IL COMITATO SCIENTIFICO
regionale  del  Co.na.l.pa.
Abruzzo.
scritto da Redazione Abruzzo Popolare | 17 Gennaio 2024

La presidente D’Aurelio: ”Validi esperti multidisciplinari per
divulgare la cultura degli alberi e del paesaggio”.

Pescara,  17  gennaio  2024.  Il  coordinamento
regionale  Co.n.al.pa  Abruzzo,  struttura  del  Coordinamento
Nazionale Alberi e Paesaggio, ha il suo comitato scientifico.

Lo  annuncia  la  presidente  regionale  Monica  D’Aurelio,
soddisfatta  per  il  lavoro  svolto  in  questo  inizio  anno.
“Seguendo la linea adottata dalla nostra associazione, abbiamo
deciso  di  costituire  un  comitato  scientifico
multidisciplinare, formato da più esperti in vari campi per la
tutela del territorio. È questo il lavoro che fa il nostro
coordinamento: collaborare con tutte le figure professionali
impegnate nel mondo degli alberi e del paesaggio.”

Gli  esperti  del  comitato  scientifico  regionale  sono  i
seguenti: Alessia Brignardello, botanico paesaggista, esperta
di  giardini  e  paesaggio;  Luigi  Giannangelo,  agronomo  del
paesaggio, esperto di giardini, arboricoltura e verde urbano;
Cristiano del Toro, architetto paesaggista, esperto in eco-
landscaping,  verde  urbano  e  recupero  dell’agrobiodiversità;
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Luigi Barlafante, perito agrario, esperto di cura del verde e
di paesaggio. 

Il  comitato  scientifico  avrà  un  ruolo  consultivo  e  sarà
impegnato  nella  organizzazione  di  eventi,  convegni,
conferenze,  attività  di  educazione  ambientale,  divulgazione
scientifica e culturale sugli alberi e sul paesaggio. “Siamo
soddisfatti per questo traguardo raggiunto che riteniamo molto
importante per potenziare la nostra attività divulgativa in
Abruzzo a favore del verde.“

Continua  D’Aurelio:  “Intanto  abbiamo  in  programma
l’organizzazione di diversi eventi per incrementare la cultura
degli  alberi  e  la  loro  conoscenza  tecnico-scientifica  con
particolare  riferimento  alle  criticità  del  territorio
abruzzese.”

FACCIA A FACCIA TRA RELIGIONI
scritto da Redazione Abruzzo Popolare | 17 Gennaio 2024

Dialogo e confronto tra mons. Valentinetti, Mariangela Falà e
Moustapha Batzami

Pescara, 17 gennaio 2024. Faccia a Faccia. Questo il titolo
del  dialogo  e  confronto  tra  religioni  organizzato
dall’Arcidiocesi di Pescara-Penne per venerdì 19 gennaio.

Appuntamento alle 18.30, nella Biblioteca Carlo Maria Martini
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(piazza  Spirito  Santo,  5  Pescara),  per  confrontarsi  con
Tommaso  Valentinetti,   arcivescovo  di  Pescara-Penne,
Mariangela Falà, Buddologa, Moustapha Batzami, Imam di Teramo.

«L’appuntamento  è  il  primo  di  una  serie  di  incontri  che
abbiamo  denominato  “seminando  la  pace”  –  spiega  monsignor
Valentinetti  –  e  “Faccia  a  Faccia”  dice  il  desiderio  di
entrare in confidenza tra di noi, di confrontarsi in modo
sincero, così come esprime la ricerca di dialogo non solo tra
gli uomini, ma anche con Dio e comunque con il trascendente.
“Faccia a faccia” è l’atteggiamento maturo per costruire la
pace che si realizza nella capacità di guardare e ascoltare
gli altri senza pregiudizi, arricchendosi della diversità».





L’EMPOWERMENT DELLE DONNE
scritto da Redazione Abruzzo Popolare | 17 Gennaio 2024

Le cinque priorità della strategia nazionale del PNRR (lavoro,
reddito, competenze, tempo, potere) per le pari opportunità e
l’innovazione social

L’Aquila, 17 gennaio 2024. Martedì 16 gennaio 2024 – Il 18
gennaio  2024,  a  partire  dalle  ore  10.00,  si  svolgerà,
nell’aula magna Alessandro Clementi dipartimento di Scienze
umane (viale Nizza 14) il convegno di apertura del Progetto di
ricerca  di  rilevante  interesse  nazionale  (PRIN  2022)
finanziato  con  i  fondi  del  Piano  nazionale  di  ripresa  e
resilienza (PNRR), di cui è principal investigator la prof.ssa
Francesca Colella, sociologa e docente del dipartimento di
Scienze  umane  UnivAQ,  in  partenariato  con  l’Università
Parthenope di Napoli (coordinatrice prof.ssa Valentina Grassi,
sociologa e docente del Dipartimento di Giurisprudenza). 

Nel  corso  della  conferenza  –  patrocinata  dalla  Fondazione
Marisa  Bellisario  e  dalla  sezione  Studi  di  genere
dell’Associazione  italiana  di  sociologia  (AIS)  –  si
approfondirà il tema dell’empowerment femminile a partire dai
concetti di leadership, potere, lavoro, competenze e parità di
genere, in una società come quella attuale caratterizzata da
profonde disuguaglianze sociali. 

In tal senso, il progetto di ricerca finanziato è orientato a
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sviluppare  strategie  innovative  che  abbiano  delle  ricadute
positive  per  la  società  intera,  attraverso  specifici
interventi di contesto. L’originalità del progetto si esprime
attraverso  l’utilizzo  combinato  di  quattro  principali
strumenti: due strumenti di ricerca sociologica (web-survey e
tecnica Delphi) e due di intervento (mentoring e diversity
management  in  aziende  pubbliche  e  private)  che,  insieme,
consentiranno la produzione di azioni innovative ed efficaci
in  ottica  di  acquisizione  e  rafforzamento  di  empowerment
potenziale e primario. 

Il tema, di stretta attualità, sarà approfondito grazie al
contributo  di:  Marco  Segala  (direttore  di  dipartimento  di
Scienze  umane),  Paolo  De  Nardis  (professore  emerito  di
Sociologia generale, Sapienza Università di Roma), Pasquale
Lelio  Iapadre  (Prorettore  delegato  per  lo  sviluppo
sostenibile,  professore  ordinario  di  Economia  applicata,
Università  degli  Studi  dell’Aquila),  Claudia  Cattani
(Presidente BNL BNP PARIBAS e Referente Fondazione Bellisario
Lazio),  Maria  Carmela  Agodi  (professoressa  ordinaria  di
Sociologia generale, Università degli studi di Napoli Federico
II), Giovanna Gianturco (professoressa ordinaria in Sociologia
generale, Sapienza Università di Roma),  Filomena Buonocore
(professoressa  ordinaria  di  Organizzazione  aziendale,
Università  Parthenope  di  Napoli),  Daniela  Grignoli
(professoressa  associata  di  Sociologia  generale,  Università
del  Molise),  Silvia  Fornari  (professoressa  associata  di
Sociologia  generale,  Università  degli  studi  di  Perugia,
Coordinatrice della Sezione AIS Studi di Genere), Veronica
Lofrano (Matematica, Educatrice finanziaria), Patrizia Laurano
(professoressa  associata  di  Sociologia  generale,  Università
degli  studi  dell’Aquila),  Gloria  Giorgianni  (produttrice
cinematografica, Amministratrice delegata Anele). 





PIANO NEVE 2023-2024
scritto da Redazione Abruzzo Popolare | 17 Gennaio 2024

Un milione di euro, 7 turbine, 1890 tonnellate di sale per la
viabilità provincia

Chieti, 17 gennaio 2024. Il piano neve della Provincia di
Chieti  per  la  stagione  invernale  2024  potrà  contare  su  7
turbine e ulteriori mezzi pesanti di proprietà dell’ente, 1890
tonnellate di sale e 77 ditte private cui sono stati affidati
98 lotti di intervento per assicurare il servizio di sgombero
neve e spargisale lungo i 1630 km di strade gestite dalla
Provincia.

Si tratta di un piano, quello redatto dal settore 2 della
Provincia di Chieti diretto dall’ingegnere Paola Campiteli,
che ha l’obiettivo di garantire le condizioni di sicurezza
alla  circolazione  stradale  ed  evitare  gravi  disagi  alla
popolazione  in  caso  di  forti  precipitazioni  nevose,  in
particolare sulle strade provinciali di alta montagna.

L’importo  complessivo  stanziato  per  l’attuazione  dei  vari
servizi previsti nel piano neve della Provincia di Chieti
ammonta  ad  oltre  1  milione  di  euro.  Per  una  efficace  e
migliore gestione del piano neve, il territorio provinciale è
stato suddiviso in 98 lotti di intervento affidati a 77 ditte,
alcune delle quali utilizzeranno mezzi di proprietà dell’ente
in comodato d’uso, tra cui le turbine. L’impegno di spesa
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complessivo  del  piano  è  di  1.019.540  euro,  un  importo
suscettibile di variazione in ragione dell’imprevedibilità e
della  consistenza  degli  eventi  nevosi.  L’intervento  delle
imprese che collaboreranno alle operazioni di sgombero neve e
spargimento di sale sulle strade provinciali sarà monitorato
in tempo reale attraverso sistemi di localizzazione GPS, con
relativa gestione da remoto: questo consentirà di calibrare al
meglio  gli  interventi  e  di  fornire  informazioni  utili  in
diretta alla Prefettura e quindi alle forze dell’ordine e ai
mezzi di soccorso. Sono stati già acquistati e distribuiti nei
36 centri di smistamento della Provincia 1890 tonnellate di
sale per disgelo (sia sfuso che in sacchi da 25 kg) per un
importo complessivo di 167.636 euro.

Per l’aggiudicazione delle operazioni di sgombero della neve e
di spargimento del sale del lotto Pretoro–Maielletta, lungo
gli 8,5 km della SP 220 dove si trovano gli impianti sciistici
di Passolanciano e Maielletta, è stato predisposto un piano
specifico con gara di appalto per una spesa complessiva di
75.033 euro.

“La Provincia di Chieti è pronta a dare il suo contributo a
garanzia  della  transitabilità  dei  1630  km  di  strade
provinciali in caso di nevicate. Il piano redatto dal settore,
che ringrazio per il tramite della dirigente Paola Campitelli,
prevede un dispiegamento di forze in termini di risorse sia
economiche che professionali notevole: oltre 1 milione di euro
sarà impegnato per garantire il transito in sicurezza lungo le
strade provinciali in caso di neve, con particolare attenzione
a  quelle  di  alta  montagna”,  dichiara  il  Presidente  della
Provincia di Chieti Francesco Menna. “Le ditte individuate
saranno  allertate  e  pronte  ad  intervenire  non  appena  le
condizioni e le autorità preposte lo richiederanno. In caso di
neve o altre allerte meteo, raccomandiamo alla cittadinanza
prudenza  e  invitiamo  sempre  a  consultare  il  sito  della
Protezione  Civile  www.allarmeteo.regione.abruzzo.it  per  i
bollettini e le previsioni meteo”.



AL KURSAAL: ‘NDUCCIO SHOW
scritto da Redazione Abruzzo Popolare | 17 Gennaio 2024

Venerdì prossimo, 19 gennaio,  per raccogliere fondi a favore
della Fondazione Avsi. Inizio alle 21

Giulianova, 17 gennaio 2024. Sarà l’intramontabile ‘Nduccio a
salire, venerdì 19 gennaio, sul palco del Kursaal.  L’evento,
con inizio alle 21, è organizzato da Avsi e patrocinato dal
Comune di Giulianova.

Si tratta di una bella occasione per trascorrere una serata in
allegria ma soprattutto per raccogliere offerte a favore della
fondazione.

La Fondazione Avsi, ricordiamo,  è un’ organizzazione non
governativa senza scopo di lucro. Nata a Cesena nel 1972, 
realizza  progetti  di  cooperazione  allo  sviluppo  e  aiuto
umanitario in 38 Paesi, inclusa l’Italia.

L’inizio dello show è alle 21. Prenotazione obbligatoria.

https://www.abruzzopopolare.com/2024/01/17/al-kursaal-nduccio-show/


OMAGGIO A PUCCINI
scritto da Redazione Abruzzo Popolare | 17 Gennaio 2024

Domenica 21 gennaio 2024  ore 17.30. Teatro Comunale Paolo
Francesco Tosti. Jessica Ricci soprano, Mariapaola Di Carlo
soprano,  Maurizio  Pace  tenore  vincitori  del  Cocorso
Internazionale  M.Caniglia  Leonardo  Angelini  pianoforte

Castel di Sangro, 17 gennaio 2024. Nel centenario della morte
di Giacomo Puccini la Camerata Musicale di Sulmona propone al
Teatro Comunale “Francesco Paolo Tosti”di Castel di Sangro, 
una serata dedicata al grande compositore toscano, per il
quarto  appuntamento  della  stagione  organizzata  in
collaborazione con il Comune e la Pro Loco.  Domenica 21 
gennaio alle ore 17.30  si alza il sipario su tre giovani
protagonisti emergenti alle cui voci è affidato l’ Omaggio a
Puccini. Si tratta del soprano Jessica Ricci, vincitrice del
Primo Premio al 37° Concorso di Canto Lirico Maria Caniglia
nell’  edizione  2023,  assegnato  dalla  Giuria  presieduta  da
Cecilia  Gasdia  (Sovrintendente  all’Arena  di  Verona);  la
seconda voce è in palcoscenico è il soprano Mariapaola Di
Carlo,  vincitrice  del  “Premio  Speciale  Filippo  Tella”nella
stessa edizione 2023. Il terzo interprete della serata sarà il
tenore Maurizio Pace, anche lui vincitore nel 2006 del primo
premio  alla  24ª  edizione  del  Concorso  Caniglia;  ad
accompagnarli al pianoforte il maestro Leonardo Angelini. Sarà
una serata speciale con un programma interamente dedicato alle
arie pucciniane più famose: da “O mio babbino caro” da Gianni
Schicchi  a  “E  lucevan  le  stelle”  da  Tosca,  a  “Signore
ascolta!” e “Tu che di gel sei cinta” da Turandot, fino a
Bohème “Che gelida manina”, “Sì mi chiamano Mimì” e il duetto

https://www.abruzzopopolare.com/2024/01/17/omaggio-a-puccini/


“O soave fanciulla”. Il programma si completa con arie da
“Madame Butterfly”, “Suor Angelica”e “La Rondine”.

Giacomo Puccini nato a Lucca nel 1858 e morto a Bruxelles nel
novembre 1924, si colloca tra i più grandi compositori di
tutti i tempi. Molte delle sue opere, ancora oggi sono tra le
più rappresentate al mondo.

Gli interpreti tutti e tre vincitori nelle precedenti edizioni
del  Concorso  Internazionale  “Maria  Caniglia”  sono:  Jessica
Ricci,  primo  premio  al  Concorso  del  2023,  soprano
ventisettenne,  abruzzese,  laureata  presso  il  Conservatorio
Luisa D’Annunzio di Pescara, segue numerose masterclass per il
perfezionamento nel canto e conclude gli studi nel 2022. Il
suo debutto in Suor Angelica di Puccini è al Teatro Marrucino
di Chieti, poi nel Don Pasquale di Donizetti e nella Cambiale
di Matrimonio di Rossini. Nel 2023 si aggiudica anche il 
premio “Voce emergente” al Concorso lirico Internazionale di
Taranto.

Mariapaola Di Carlo soprano, abruzzese di nascita (Atri), 25
anni ma già una carriera promettente con molti importanti
riconoscimenti ed una attività intensa. A ottobre scorso si è
aggiudicata il “Premio Speciale Filippo Tella” al Concorso “M.
Caniglia” a Sulmona.

Maurizio Pace tenore,  primo premio alla 24° edizione del
Caniglia 2006, vincitore al concorso lirico sperimentale di
Spoleto, a 23 anni debutta nel il ruolo di Alfredo ne “La
traviata”,   vincitore  di  numerosi  altri  concorsi  lirici
internazionali (primo premio al concorso Mario Lanza, primo
premio e premio della critica al Premio AMAK Associazione
amici Alfredo Kraus al concorso di Bilbao-Spagna, primo premio
al concorso Enrico Caruso) ha cantato con Leo Nucci, Rolando
Panerai, Arthur Rucinsky, Ludovic Tézier, Ramon Vargas, Ismael
Jordi,  José  Cura,  Cecilia  Gasdia.  Attualmente  è  cantante
lirico presso il Teatro La Fenice.



Fondato nel 1984 il Concorso di Canto M. Caniglia è diventato 
una   importante vetrina per tutti i giovani cantanti che si
affacciano nel difficile mondo della lirica internazionale. I
partecipanti   sono selezionati tra  domande  che arrivano da
vari paesi del mondo, 133 sono i vincitori delle terne delle
passate edizioni,  per molti dei quali si sono aperte le porte
del  successo  entrando  a  far  parte  di  importanti  cast  e
produzioni.  Organizzato  dall’Associazione  Musicale  Maria
Caniglia,  di  cui  è  Presidente  Vittorio  Masci  e  Direttore
Artistico Gaetano Di Bacco, il concorso rappresenta un fiore
all’occhiello per la città di Sulmona e, a  40 anni dalla
fondazione, continua a svolgere un ruolo di trampolino per le
voci  nuove  della  lirica  internazionale.  Hanno  fatto  parte
della Giuria prestigiose personalità del mondo della lirica,
tra  le  quali  Cecilia  Gasdia,  Giulietta  Simionato,  Teresa
Berganza, Magda Olivero, Antonietta Stella, Gianni Raimondi,
Renato Bruson, Luciana Serra, June Anderson, Luis Alva, Jaume
Aragall, Anita Cerquetti.

La stagione concertistica al Teatro “P.F.Tosti”  è proposta 
per  il  terzo  anno  consecutivo  dalla  Camerata  Musicale
Sulmonese con la direzione artistica del M°Gaetano Di Bacco,
nell’ambito  della  collaborazione  ormai  collaudata  con  il
Comune  e  l’Associazione  Turistica  Pro  Loco  ,  e  con  il
riconoscimento,  da  quest’anno,  della  Regione  Abruzzo,
Provincia  dell’Aquila  e  Ministero  della  Cultura.

Programma

O mio babbino caro   Gianni Schicchi   soprano Jessica Ricci

Senza mamma  Suor Angelica   soprano Mariapaola Di Carlo

Addio fiorito asil  Madame Butterfly   tenore Maurizio Pace

Quando men vò  La Bohème   soprano Jessica Ricci

Donde lieta uscì  La Bohème   soprano Mariapaola Di Carlo



E lucevan le stelle  Tosca   tenore Maurizio Pace

Signore ascolta!   Turandot   soprano Jessica Ricci

Tu che di gel sei cinta   Turandot   soprano Mariapaola Di
Carlo

Sole e amore   soprano Jessica Ricci

Dimmi che vuoi   La Rondine   tenore Maurizio Pace

Chi il bel sogno di Doretta    La Rondine   soprano Jessica
Ricci

Che gelida manina Bohème   tenore Maurizio Pace

Sì mi chiamano Mimì  Bohème   soprano Jessica Ricci

O soave fanciulla  Bohème   Mariapaola Di Carlo e Maurizio
Pace

A PESCARA VUELVO AL SUR
scritto da Redazione Abruzzo Popolare | 17 Gennaio 2024

La casa della musica e del cuore. Una rassegna dedicata alla
musica del Sud del mondo con momenti di danza e canto per
adulti e piccini da febbraio ad aprile 2024. 18 febbraio, 9
marzo,  20  e  21  aprile  2024  presso  la  libreria  i  Luoghi
dell’Anima  

https://www.abruzzopopolare.com/2024/01/17/a-pescara-vuelvo-al-sur/


Pescara, 17 gennaio 2024. Tre incontri musicali, una milonga
con gli artisti dal vivo, due stage dedicati a bambini e
adulti e inclusivi per le varie disabilità, che avranno luogo
da  febbraio  ad  aprile  2024  presso  la  sede  del  centro
multiculturale e psicolibreria i Luoghi dell’Anima, a Pescara,
in via di sotto 120/8.

Il progetto artistico nasce dalla volontà di vivere un viaggio
attraverso sonorità musicali del Sud del mondo in grado di
condurci nella storia di popoli e migrazioni in un ambiente di
casa, familiare, dove l’incontro e lo scambio culturale con
gli artisti, testimoni indiscussi di diversità e ricchezza,
restituiscono  valore  alla  condivisione  e  testimoniano  la
ricchezza della diversità in ogni sua forma.

L’evento  è  patrocinato  dall’Assessorato  alla  Cultura  del
Comune di Pescara e realizzato mediante la partecipazione di
Partner tecnici e Main Sponsor quali Pizzeria Giampiero al
58/1,  Bonjour  Boulangerie,  Volavola  audiovisivi  e  Franco
Glieca Fotografia che l’organizzazione ringrazia vivamente.

È previsto uno sconto del 50% sull’acquisto dei biglietti per
persone con disabilità. Per informazioni, acquisto biglietti e
abbonamenti  è  necessario  chiamare  il  3388008599  o  recarsi
presso la libreria in via di sotto 120/8 a Pescara.

Programma

18 febbraio 2024

ore 18:30 Concerto aperitivo: Tango Cruzados

Franco  Luciani  (armonica  e  voce)  e  Fabrizio  Mocata
(pianoforte)

ore 21:00 Milonga con esibizione degli artisti

9 marzo 2024

ore 20 presentazione di vini naturali a cura di Antidotes



ore 21 Concerto Uno Buscando Martin Diaz Gonzalez (chitarra e
voce)

20 aprile 2024, ore 21

Concerto aperitivo Djembè Kan

Seydou Kienou (djembè e voce)

21 aprile 2024

Ore 10:30 stage di percussioni per bambini

Ore 15:30 Viaggio nella danza e nei canti afro – stage per
adulti



INAUGURATO  IL  DORMITORIO
COMUNALE
scritto da Redazione Abruzzo Popolare | 17 Gennaio 2024

Sette i posti letto in uno spazio dotato di cucina e lavatrice

Giulianova, 17 gennaio 2024. È stato inaugurato ieri mattina
il dormitorio comunale, in via Migliori. Si tratta di una
struttura unica, in Provincia di Teramo, l’unica di proprietà
pubblica.

Il dormitorio si ispira a modelli di gestione a dimensione
familiare. Le persone ospitate non potranno solo trascorrervi
la notte, ma avranno modo di abitare h 24 i locali, dotati di
servizi, cucina e lavatrice. Una delle finestre si apre sullo
stadio Fadini.

Presenti al taglio del nastro, il Sindaco Jwan Costantini, il
Vicesindaco Lidia Albani, l’assessore Soccorsa Ciliberti, il
capogruppo  consiliare  Paolo  Vasanella,  il  parroco  di  San
Flaviano don Enzo Manes, che ha impartito la benedizione.

“Gli  utenti  verranno  presi  in  carico  dal  nostro  Servizio
Sociale – spiega il Vicesindaco Lidia Albani – Saranno ammessi
dopo  un  colloquio  e  dopo  l’adesione  ad  un  progetto
individualizzato  che  prevede  il  raggiungimento,  durante  la
permanenza, di precisi obiettivi. Non si tratta infatti di
un’iniziativa  di  mero  assistenzialismo,  ma  di  un

https://www.abruzzopopolare.com/2024/01/17/inaugurato-il-dormitorio-comunale/
https://www.abruzzopopolare.com/2024/01/17/inaugurato-il-dormitorio-comunale/


accompagnamento  finalizzato  alla  conquista  dell’autonomia
personale. Due anni fa il Consiglio Comunale ha approvato il
regolamento relativo al suo utilizzo. Il tempo massimo di
accoglienza, fissato a dodici mesi, potrà subire variazioni in
base  alle  valutazioni  delle  assistenti  sociali,  a  cui  è
affidata la supervisione generale.  Il primo   utente entrerà
già in serata. Nostra intenzione – prosegue Lidia Albani –  è
restituire almeno in parte la serenità a quanti vivono il
dramma  della  mancanza  di  un  tetto.  La  permanenza  nella
struttura,  per  quanto  temporanea,  permetterà  loro  di
concentrarsi  magari  sulla  formazione  professionale  o  sulla
ricerca di un lavoro. Partiamo dunque oggi con molta fiducia,
riservandoci  la  possibilità  di  apportare  modifiche  e
miglioramenti  sulla  scorta  delle  dinamiche  osservate.”

Nel  dormitorio  è  garantito  l’utilizzo  della  lavatrice  per
l’igiene degli indumenti. Agli utenti è affidata la pulizia
ordinaria, mentre una cooperativa si occuperà ogni 15 giorni
di quella straordinaria e del cambio delle lenzuola.

“Siamo soddisfatti di questo risultato – sottolinea il Sindaco
Jwan Costantini – frutto di una politica fortemente orientata
al  sociale.  Non  è  escluso,  qualora  l’esperienza  fosse
oltremodo positiva, che altri spazi comunali vengano adibiti
allo stesso uso”.


